

Fecha: 08-02-2026

Medio: La Tercera

Supl.: La Tercera

Tipo: Noticia general

Título: Kast arma su "segunda línea" con mayoría independiente y un cargo clave aún vacante

Pág. : 14

Cm2: 789,5

VPE: \$ 7.855.079

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

78.224

253.149

 No Definida
POLÍTICA

Kast arma su “segunda línea” con mayoría independiente y un cargo clave aún vacante

Con solo 7 militantes de partidos en subsecretarías, y con la tarea pendiente de designar al de FFAA., el presidente electo dio a conocer a 39 subsecretarios y 16 delegados regionales.

Francisco Corvalán

La presentación de los 39 subsecretarios y 16 delegados presidenciales del próximo gobierno se retrasó cerca de una hora y media este sábado, luego de que el presidente electo, José Antonio Kast, sostuviera una extensa reunión privada con los jefes de las subdivisiones ministeriales y de las delegaciones regionales antes de su debut público. El acto, realizado en el salón Riesco del Hotel Radisson Blue de Las Condes, finalmente se inició pasadas las 14:30.

Al dar a conocer las figuras designadas para esta “segunda línea” del Ejecutivo, Kast enfatizó que “tenemos el equipo completo para los desafíos que se nos vienen”, señalando que hacia fines de febrero y comienzos de marzo se realizarán jornadas intensivas de trabajo para coordinar a las nuevas autoridades.

La ceremonia contó con la presencia de la mayoría de los designados. En el caso de los delegados presidenciales, 15 asistieron de manera presencial y uno lo hizo solo para la reunión privada de forma telemática. Respecto de los subsecretarios, 30 llegaron hasta el hotel, ocho participaron a distancia y dos no estuvieron presentes durante la jornada.

La tarea pendiente en FFAA.

En Interior se ratificó a Máximo Pávez; en Defensa asumirá Rodrigo Álvarez, y en Redes Asistenciales el cargo fue para Julio Montt. En Seguridad se confirmó a Andrés Jouannet. En Hacienda, por su parte, se mantuvieron los



► El presidente electo terminó la presentación con una selfie junto a los subsecretarios y delegados regionales que asistieron.

subsecretarios ya definidos previamente: Juan Pablo Rodríguez en la subsecretaría y José Pablo Gómez en la Dipres. En Justicia también se ratificó al exconsejero constitucional, Luis Silva, como el próximo subsecretario.

Sin embargo, el anuncio estuvo marcado por varias sorpresas. Una de las más comentadas fue la ausencia de Carlos Maldonado en la subsecretaría de Derechos Humanos, cargo que finalmente quedó en manos del abogado Pablo Mira (RN). Otro cambio, según trascendidos, resultó la llegada de Fernanda Valdés a la subsecretaría de Educación Superior, quien terminó asumiendo el puesto por sobre la opción de Fernando Peña (Republicanos).

También llamó la atención que Kast reconociera públicamente que aún no existe un nombre definido para la subsecretaría de Fuerzas Armadas, siendo la única designación que quedó pendiente de cara al 11 de marzo, lo que motivó excusas del mandatario electo.

Otro ajuste relevante fue el re-

troceso en la intención inicial de nombrar exuniformados como delegados presidenciales en el norte del país. En su lugar, Kast anunció la creación de un “comisionado de la Macrozona Norte”, figura que tendrá como misión coordinar el trabajo de las delegaciones y de los ministerios de Interior, Justicia, Defensa y Seguridad, especialmente en materias vinculadas a la migración irregul-

lar. En su discurso, Kast también respondió a las críticas provenientes de sectores de Chile Vamos por la baja representación de partidos políticos en su equipo. “Un gobierno no comienza ni termina en el equipo de ministros, subsecretarios o delegados”, sostuvo. “He podido conversar con los presidentes de los distintos partidos políticos y creo que tenemos una muy buena relación”, agregó, señalando que esa coordinación se reflejará tanto en la agenda legislativa como en el diseño de políticas públicas.

El presidente electo aprovechó además la instancia para adelan-

tar la conformación de tres comités estratégicos permanentes que operarán desde el inicio de su mandato: uno de seguridad, uno económico y uno político. Según explicó, estos espacios buscarán acelerar la toma de decisiones y mejorar la coordinación interna del Ejecutivo. “Vamos a tener un comité de seguridad que sesione de manera frecuente, un comité económico enfocado en crecimiento y empleo, y un comité político que ordene la relación con el Congreso y los gobiernos regionales”, señaló.

Kast defendió asimismo la mantención de los delegados presidenciales, en contraste con la promesa de campaña del Presidente Gabriel Boric de eliminarlos. “Son la cara visible del Presidente de la República. Somos una nación, no una república federal”, afirmó, aunque abrió la puerta a entregar mayores atribuciones y recursos a los gobernadores regionales bajo normas de control y transparencia.

En cuanto a la composición del equipo, la nómina de subsecretaria

rios quedó marcada por un fuerte predominio de independientes. De los 39 cargos anunciados, 32 corresponden a personas sin militancia partidaria vigente, mientras que solo siete pertenecen a partidos políticos, principalmente Republicanos, Renovación Nacional y la UDI. En materia de género, el equipo contempla 11 mujeres y 28 hombres, con una mayoría de subsecretarias que también llegan en calidad de independientes, reforzando el perfil técnico que Kast ha buscado imprimir a la segunda línea de su administración.

Al término de la actividad, todos los personeros recién anunciados abandonaron el recinto sin entregar declaraciones a la prensa. La única excepción fue la futura subsecretaria de Prevención del Delito, Ana Victoria Quintana, quien aclaró -mientras intentaba tomar el ascensor para salir del edificio- que llegó al gobierno de Kast como independiente y no como militante del Partido Nacional Libertario, colectividad que se declaró como oposición. ●